ACTA Nº 78 DE LA CONSTITUCIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE TACORONTE, EL DIA 15 DE JUNIO DE 2019.

En la Sala de Oscar Domínguez de la Casa de la Cultura habilitada para el acto, a las 13:00 horas del día 15 de junio de 2019, en primera convocatoria, en cumplimiento de lo establecido en los artículos 195 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, y 37 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, y a los efectos de celebrar sesión constitutiva del Ayuntamiento, se reúnen los Concejales electos que a continuación se expresan, quienes han presentado previamente sus credenciales, acreditada su personalidad y justificada la presentación de las oportunas declaraciones a efectos de los Registros de Intereses de los miembros de la Corporación.

CONCEJALES DE LA CORPORACIÓN ASISTENTES:

Da Virainia Bacallado García

D^a Olga María Sánchez Fernández

Da María Candelaria Dorta Afonso

D. Bartolomé Ciro Noda Martín

D. Benito Manuel Regalado Reyes

D. Antonio Manuel Vera Rodríguez

D. Carlos Medina Dorta

Da María del Carmen Dorta Guanche

D. Tarsis Manuel Morales Martín

Da Sandra María Ramos Pérez

D. Julio Roberto Navarro Álvarez.

D. José Daniel Díaz Armas

Da Ma Raquel Marichal de la Paz

D. Cristián Benítez Domínguez

Da Leticia del Carmen López Díaz.

D. Álvaro Dávila González

D. Gregorio Ismael Noda Martín

D. Eduardo Alejandro Dávila Pérez.

Da Violeta Moreno Martínez

Da María del Carmen Díaz Vilela

D. José Antonio Caro Salas

La **Sra. Secretaria**, informa a los presentes, que se va a proceder a la constitución de la Excelentísima Corporación Municipal del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad de Tacoronte, como resultado de las elecciones locales del día 26 de mayo de 2019, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 195 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General y artículo 37 del Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, se deberá constituir una mesa de edad integrada por los elegidos de mayor y menor edad, presentes en el acto, actuando como secretario el que lo sea de la corporación.

Al haber concurrido la totalidad de concejales electos de este Ayuntamiento a la hora fijada en la convocatoria de esta sesión constitutiva, se procede a constituir la mesa de edad integrada por D. Álvaro Agustín Dávila González, en calidad de Presidente, como concejal electo de mayor edad, y Da. Leticia Del Carmen López Díaz, como concejala



Firmado:MARÍA SÁNCHEZ SÁNCHEZ Fecha: 26/06/2019 09:52:26

La autenticidad de este documento se puede comprobar introduciendo el código D549F85470B740CECE6A6134077C3200 en la siguiente dirección https://sede.tacoronte.es/ de la Sede Electrónica de la Entidad.

Copia Auténtica de Documento Electrónico 2019002928

electa de menor edad, según resulta de la acreditación de su personalidad y fecha de nacimiento ante esta Secretaría de la Corporación, que lo es también de esta mesa de edad.

Tras declararse constituida la mesa de edad, la **Sra. Secretaria** indica, que de conformidad con lo dispuesto en el artículo 195.3 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, la mesa de edad comprueba las credenciales de los concejales electos, entregándose las mismas al Presidente de la mesa de edad, para que compruebe que son acordes al acta de proclamación de candidaturas, quién una vez examinadas las mismas da su conformidad.

A continuación, el **Sr. Presidente** de la mesa, comunica a los presentes, que se va a realizar el acto de jura o promesa de los concejales y las concejalas que fueron elegidos en las últimas elecciones y acto seguido se le impondrá la medalla acreditativa de su cargo.

Seguidamente la **Sra. Secretaria** efectúa el llamamiento de los concejales y concejalas, para que formulen juramento o promesa de su cargo, según dispone el artículo 108.8 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General, de acuerdo a la fórmula establecida en el Real Decreto Real Decreto 707/1979, de 5 de abril, por el que se establece la fórmula de juramento en cargos y funciones públicas, por ello, ruega que cada concejal pronuncie la correspondiente promesa o juramento, pronunciando en voz alta, ante todos los presentes, siendo fundamental, que en la fórmula se ponga de manifiesto que se acata de forma incondicional la Constitución Española.

Acto seguido, cada uno de los concejales y concejalas presta juramento o promesa, por su conciencia y honor, cumplir fielmente las obligaciones del cargo de concejal de este Ayuntamiento, con lealtad al Rey y de guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado, a excepción de ${\bf D^a}$. Violeta Moreno Martínez y ${\bf D^a}$ ${\bf M^a}$ Carmen Díaz Vilela, que utilizaron las siguientes fórmulas:

Da. Violeta Moreno Martínez, "Prometo, por mi conciencia y honor, cumplir fielmente las obligaciones del cargo de concejala del Ayuntamiento de la Ciudad de Tacoronte, asimismo, y por imperativo legal, prometo lealtad al Rey y acatar esta Constitución.

Por último, prometo luchar por una Canarias justa y solidaria, soberana, sostenible, no discriminatoria e igualitaria, luchar por unas instituciones transparentes, participativas y cercanas, en definitiva por una Canarias eco socialista y democrática."

Da Ma Carmen Díaz Vilela "Prometo, por mi conciencia y honor cumplir fielmente con las obligaciones del cargo de concejala del Ayuntamiento de la Ciudad de Tacoronte, asimismo, y por imperativo legal, prometo lealtad al Rey y acatar la Constitución.

Por último, prometo trabajar por un Tacoronte soberano, justo, solidario, participativo y sostenible y en definitiva, por una Canarias más democrática, feminista y eco socialista."



Finalizado los juramentos y promesas, la **Sra. Secretaria**, de conformidad con lo dispuesto en la normativa en vigor, informa que se encuentra a disposición de los Sres. concejales el acta de arqueo, justificantes de las existencias en metálico o valores propios de la Corporación, depositados en la Caja Municipal o entidades bancarias, así como la documentación relativa al inventario del patrimonio de la Corporación Local.

El **Sr. Presidente** de la mesa, declara constituida la nueva Corporación Municipal, indicando asimismo, que acto seguido se procederá a la elección de Alcalde o Alcaldesa, dando la palabra la Sra. Secretaria con el objeto de explicar el procedimiento que se debe seguir para su elección.

Seguidamente, la **Sra. Secretaria**, da lectura al artículo 196.1 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General, que establece lo siguiente:

"1.- En la misma sesión constitutiva de la Corporación se procederá a la elección de alcalde, de acuerdo con el siguiente procedimiento:

- a) Pueden ser candidatos todos los concejales que encabecen sus correspondientes listas.
- b) Si alguno de ellos obtiene la mayoría absoluta de los votos de los concejales es proclamado electo.
- c) Si ninguno de ellos obtiene dicha mayoría es proclamando el concejal que encabece la lista que haya obtenido mayor número de votos populares en el correspondiente Municipio. En caso de empate se resolverá por sorteo."

Los concejales que encabezan sus correspondientes listas pueden ser candidatos a la Alcaldía, por tal motivo, la **Sra. Secretaria**, pregunta a los concejales si presentan candidatura, debiendo manifestar si "presenta candidato" o "no presenta candidato".

- ¿Da Virginia Bacallado García, Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, presenta candidata?, "sí, presento candidato"
- ¿D. Carlos Medina Dorta, Partido Socialista Obrero Español, presenta candidato?, "no, presento candidato"
- ¿D. José Daniel Díaz Armas, Nueva Canarias-Frente Amplio, presenta candidato?, "sí, presentamos candidatura"
- ¿D. Álvaro Agustín Dávila González, Coalición Canaria-Partido Nacionalista Canario, presenta candidato?, "sí, presenta candidato"
- ¿Da Violeta Moreno Martínez, Si Se Puede, presenta candidata?, "no, presento candidato"
- ¿D. José Antonio Caro Salas, Partido Popular, presenta candidata?, "sí, presento candidato"

Quedando proclamadas las siguientes candidaturas:

• Da Virginia Bacallado García (Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía).



- D. José Daniel Díaz Armas (Nueva Canarias-Frente Amplio)
- D. Álvaro Dávila González (Coalición Canaria-Partido Nacionalista Canario).
- D. José Antonio Caro Salas (Partido Popular).

El **Sr. Presidente** de la mesa de edad, indica que se procede a la votación para la elección de Alcalde o Alcaldesa, a medida que la Secretaria General vaya nombrando a cada uno de los candidatos.

Una vez finalizada la votación, el resultado obtenido es el siguiente:

D ^a Virginia Bacallado García	Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía	6 votos
D. José Daniel Díaz Armas	Nueva Canarias-Frente Amplio	11 votos
D. Álvaro Agustín Dávila	Coalición Canaria-Partido Nacionalista	3 votos
González	Canario	
D. José Antonio Caro Salas	Partido Popular	1 voto

- El **Sr. Presidente** de la mesa de edad, comunica a los presentes, que queda proclamado Alcalde-Presidente de la Ciudad de Tacoronte D. José Daniel Díaz Armas, invitándolo a prometer o jurar su cargo.
- **D. José Daniel Díaz Armas,** acepta el cargo de Alcalde, y jura por su conciencia y honor, cumplir fielmente las obligaciones del cargo de Alcalde de la Ciudad de Tacoronte, con lealtad al Rey, y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado.
- El **Sr. Presidente** de la mesa de edad hace entrega al Sr. Alcalde del bastón de mando, quién se hace cargo de la Presidencia de la sesión.

El nuevo Alcalde da la palabra a los señores y señoras concejales de la Excma. Corporación Municipal que encabezaron las respectivas listas en orden ascendente, cerrando el turno de intervenciones el **Sr. Alcalde**.

D. José Antonio Caro Salas, candidato del Partido Popular, manifiesta lo siguiente:

"Buenos días a todos, Alcalde, Secretaria, autoridades, compañeros y compañeras Concejalas, vecinos y vecinas de Tacoronte, buenos días.

Me gustaría en primer lugar, agradecer el trabajo realizado por todas las personas que han colaborado durante estos últimos meses, para que el Partido Popular siga manteniendo durante estos próximos 4 años, representación en el Pleno de nuestro querido Ayuntamiento del municipio. Su colaboración en la conformación de un equipo de mujeres y hombres, un proyecto ilusionante y que apuesta por un Tacoronte nuevo que recupera su protagonismo de antaño, ha sido fundamental y sin ellas y ellos no hubiera sido posible.

Asimismo, me gustaría agradecer a mi familia, mis hijas y mi mujer, la comprensión que han tenido durante estos últimos meses, por las ausencias y sacrificios realizados.

Y por último, el equipo que conforma el Partido Popular de Tacoronte, desea agradecer a las personas que han confiado en nuestro proyecto, y nos han votado el pasado día 26 de mayo.

Nuestro compromiso para los próximos 4 años con los vecinos y vecinas de Tacoronte, es trabajar desde el lugar que nos han colocado los resultados electorales, la oposición, y ello lo haremos, colaborando con el nuevo Grupo de Gobierno que se constituye hoy en todo lo que sea positivo y beneficioso para nuestro municipio, aportando ideas en forma de mociones, que persigan dicho objetivo, y mejorando aquellas que desde nuestro punto de vista, lo necesiten, en forma de enmienda.

Nos comprometemos a no bloquear ningún proyecto que tenga como fin la dinamización de un municipio que se encuentra, a nuestro entender, paralizado hace años, pero siempre teniendo como referente conceptual, el presentado en nuestro proyecto para Tacoronte.

Creemos firmemente, que Tacoronte necesita de mucho dialogo y esta nueva etapa que se inicia hoy, debería recuperar el dialogo perdido durante la pasada legislatura. Procurar recuperar la calma durante los Plenos y que estos sean un espacio y tiempo de dialogo, y confrontación de ideas, desde el respeto y la lucha dialéctica y no personal, el Partido Popular se compromete a ello.

Por último, como formación política, nos comprometemos a tener una presencia más activa y participativa con nuestros vecinos y vecinas, y procuraremos en este camino de 4 años que se inicia hoy, poder mantener contacto con la mayor parte de nuestros conciudadanos y así conocer sus preocupaciones y necesidades para trasladarlas, a quienes hoy ostentan el poder de llevarlas a cabo.

Muchas gracias por su atención y buenos días, que viva Tacoronte."

Da Violeta Moreno Martínez, candidata por Si Se Puede, manifiesta lo siguiente:

"Sr. Alcalde, Sras. y Sres. Concejales, Sras. y Sres. del público presente, amigas y amigos, muy buenos días.

En primer lugar, quiero confesarles que es para mí un honor, un privilegio, una responsabilidad y en fin una satisfacción, formar parte nuevamente de esta Corporación que acaba de constituirse hoy, para dirigir los destinos de Tacoronte durante estos próximos 4 años.

Como hemos venido haciendo en estos años anteriores, vamos a seguir trabajando por el pueblo de Tacoronte, vamos a seguir luchando por mejorar las condiciones de vida de nuestros ciudadanos y ciudadanas y la calidad de los servicios públicos básicos. Seguiremos defendiendo nuestro territorio, nuestra biodiversidad, nuestro paisaje, nuestras señas identitarías y lograr crecer en materia de soberanía alimentaria y autosuficiencia energética.

Desde Si Se Puede vamos a desarrollar una política clara, diáfana y transparente y en esa línea vamos a intentar impulsar avances democráticos en todos los ámbitos



municipales.

Queremos que la democracia se convierta en algo más que un mero acto ritual de depositar el voto cada 4 años en una urna, o dicho de otra manera, queremos transformar ese concepto formal, y a nuestro entender caduco, para que la democracia pase a convertirse en algo mucho más vivo, cercano y participativo, vamos a generar canales para mejorar la transparencia, una participación ciudadana en la vida política municipal real. También lucharemos por mejorar la atención social a la capacidad y accesibilidad universal y por un restablecimiento adecuado de los Servicios Sociales Municipales.

Pero también queremos conseguir que todos los barrios de Tacoronte, estén suficientemente dotados y comunicados, de manera que los ciudadanos puedan trasladarse a cualquier punto de este municipio. Queremos que los barrios y núcleos de Tacoronte, vuelvan a ser la prioridad y los protagonistas de nuestra agenda política, en fin, llevaremos a cabo, el que ha sido nuestro programa político desde que comenzamos allá en 2007.

Consideramos que en estos años hemos pasado un periodo desafortunado y perjudicial para Tacoronte, donde el respeto, la comunicación, la verdad y la igualdad, han brillado por su ausencia.

Desde Si Se Puede, consideramos que formar parte de este equipo de gobierno, junto con el PSOE y Nueva Canarias, traerá el cambio progresista tan ansiado y necesario para la Ciudad de Tacoronte, este equipo de Gobierno trabajará desde el diálogo y el respeto, para llevar a cabo políticas trasversales, transparentes, igualitarias y cercanas, con el fin de mejorar los servicios públicos y la calidad de vida de las vecinas y vecinos.

En otro orden de cosas, también vamos a reforzar por todos los medios a nuestro alcance los pilares básicos de la sostenibilidad ecológica, económica y social, apoyando en todo momento a los colectivos, a los sectores económicos y a la ciudadanía en cada uno de sus barrios para que sus legítimos derechos y demandas sean escuchadas y a ser posible satisfechas a la mayor brevedad por este Consistorio.

Antes de concluir mi intervención, quiero aprovechar la ocasión para reafirmar y hacer pública nuestra voluntad de estar permanentemente al servicio de todas las personas que viven aquí en este municipio, con independencia de ideologías, raza, sexo o creencias religiosas de cada cual.

Por último, pero no por ello menos importante, queremos expresar nuestra gratitud sincera a todas aquellas personas que han confiado nuevamente en Si Se Puede, apoyando con su voto nuestro proyecto político de esta formación eco socialista para Tacoronte.

Muchas gracias."

D. Álvaro Agustín Dávila González, candidato por el Coalición Canaria-Partido Nacionalista Canario, manifiesta lo siquiente:



"Buenos días, excelentísimas autoridades, concejales y concejalas, tacoronteros y tacoronteras, señoras y señores, a todos muchas gracias por honrarnos aquí con su presencia.

Se inicia un nuevo mandato en el Ayuntamiento de Tacoronte, y quiero comenzar felicitando y agradeciendo a todos los miembros de la Corporación saliente el trabajo realizado a lo largo del mandato de los últimos 4 años, al mismo tiempo, quiero felicitar a los nuevos concejales y concejalas, por su elección, para representar a este municipio en los próximos 4 años.

Mis primeras palabras, quiero que sean de agradecimiento para los 1.800 votantes que depositaron su confianza en la lista de Coalición Canaria-Partido Nacionalista Canario, para ellos, nuestro agradecimiento y nuestro compromiso con la defensa de nuestro programa electoral, decirles, que seguiremos trabajando como lo hemos hecho hasta ahora, con honradez, profesionalidad, respeto, ilusión por el pueblo de Tacoronte.

Los ciudadanos, nos han dicho que ahora debemos hacerlo desde la oposición, y así lo haremos, con dignidad, con esfuerzo, con profesionalidad. Haremos una oposición correcta, sin insultos, ni descalificaciones, que nosotros si hemos sufrido, pensando en el progreso de Tacoronte, no en el desgaste del Grupo de Gobierno, como ha sido en los últimos 6 años. Lo haremos pensando en las siguientes generaciones, no en las siguientes elecciones, como ha sido hasta ahora.

Dejamos el gobierno municipal con la cabeza muy alta, con la conciencia muy tranquila, con las manos limpias, con mucho orgullo por lo que hemos conseguido, a pesar de las dificultades. ¿Nos hemos equivocado?, seguro que muchas veces, pero siempre por intentar algo bueno para Tacoronte, sólo se equivocan las personas que tienen iniciativa, nunca se equivoca el que no hace nada.

Nos vamos con un municipio con muchos cambios, contrariamente a lo que machaconamente se ha dicho y eso no nos lo podrán quitar nunca.

Nos vamos del gobierno, orgullosos con lo conseguido, en difíciles condiciones. Ahora, seguiremos trabajando con el mismo orgullo desde la oposición para que Tacoronte siga mejorando.

Haremos lo que está establecido que debe hacer una oposición responsable, que es la fiscalización del trabajo del Grupo de Gobierno. Adelantamos que no seremos una oposición del no a todo, como lamentablemente, ha sido durante 6 años, fiscalizaremos para luchar por el bien de los vecinos de Tacoronte.

Dejamos un municipio muy saneado económicamente y con más dinero en las cuentas del que nos gustaría tener, concretamente, está ahí, lo tiene la Secretaria, 35.500.000 euros, que es debido a dos razones principales, el boicot a nuestras propuestas y la normativa estatal, que penaliza a los Ayuntamientos que han hecho bien las cosas, no dejándoles gastar sus ahorros.

No debemos olvidar, que según los datos del último informe de la autoridad independiente de responsabilidad fiscal de España la AIReF, los Ayuntamientos saneados



españoles tienen inmovilizados en los Bancos 27.000.000.000 de euros, la propia AIReF reconoce que el Estado lo hace para equilibrar las cuentas públicas que se presentan en Bruselas, el dinero de los Ayuntamientos como el de Tacoronte, lo utiliza el Gobierno de España, antes el PP y ahora el PSOE, para cubrir sus deudas y promesas a otras Comunidades. Es decir, que a los Ayuntamientos nos prohíben gastar nuestro dinero, para compensar los dispendios y los regalos que se han hecho y siguen haciendo los Gobiernos Estatales, espero que algún día esto cambie y tengan ustedes, más suerte que la que hemos tenido nosotros, aunque viendo la generosidad del Gobierno del Estado con algunas Comunidades, dudo que esto ocurra en un periodo corto de tiempo.

Finalizo agradeciendo de nuevo el apoyo de nuestros votantes y sobre todo, el apoyo que hemos tenido los 24 miembros de la plancha electoral, de nuestras familias, nuestros amigos, durante todos estos meses de dura campaña, en mi caso particular, de mi mujer, mis hijos, mi familia, mis nietos, que son las personas a las que más tiempo les he robado, para dedicarlo al pueblo de Tacoronte.

Muchas gracias."

D. Carlos Medina Dorta, candidato por el Partido Socialista Obrero Español, manifiesta lo siguiente:

"Buenos días.

En primer lugar felicitar y desear buena gestión a la nueva Corporación, Sr. Alcalde.

Hoy, mi intervención la quería enfocar sobre todo hablando de mi experiencia en este Ayuntamiento, desde que llegue en el año 2007, pero sobre todo, abriendo un espacio de esperanza a partir de este día con una nueva conformación del Grupo de Gobierno, que tenemos por objetivo las personas de nuestro municipio en todas las acciones que desarrollemos, invito incluso, no era mi intención mencionar ningún partido político, salvo para invitarlo a colaborar, para revertir una situación que es lo suficientemente evidente y se plasma en cada rincón de nuestro municipio de falta de gestión, en mi opinión, incluso la suya D. Álvaro, que tiene capacidades para sumar a este proyecto y no manteniendo la línea que acaba de mantener, porque hoy no tocaba, en mi opinión.

Dicho eso, yo llegue a la política, hace aproximadamente 12 años, con una clara vocación de servicio y me integré en el Partido Socialista, porque es la formación que yo entendía que era la idónea para desarrollar esta forma, que yo tengo y entiendo que debe hacerse, esa vocación de servicio y poniendo por delante el interés general de nuestros vecinos y de nuestras vecinas.

A lo largo de este tiempo, muchos sin sabores, muchas dificultades, pero siempre, bajo ese objetivo, no era consiente en aquel momento, que no solo tenía que librar la batalla dentro de la institución del Ayuntamiento, por decirlo de alguna forma, sino a veces, hasta con mi propia formación, porque no lograba hacerle entender los principios básicos de valores que me han acompañado siempre, de honestidad, de honradez, de integridad y de palabra. He intentado siempre buscar el equilibrio entre la organización y lo que me demandan mis vecinos, hasta hoy siempre ha sido así.

Con el camino marcado, habría que remontarse al 2015, había que reconstruir un partido que sufría situaciones internas que no dejaban un normal funcionamiento para que eso no trascendiese al Ayuntamiento, pero con la ilusión de revertir todas esas situaciones, que han sido complejas, pero que en muchos momentos satisfactorias, logramos congregar y constituir una candidatura que reflejase lo que entendemos que es nuestro municipio, personas sencillas, personas humildes, personas que pueden ser cualquiera de ustedes, con una preocupación y que reflejan básicamente lo que es el territorio de Tacoronte desde el monte, desde el barrio donde nací, Agua García hasta la Costa.

Con la ilusión, nos presentamos a las Elecciones y el resultado arroja lo que era prácticamente previsible, aunque algunos pensamos que nuestro trabajo se vería refrendado por un mejor resultado, pero no nos resignamos y a partir de ahí empezamos a trabajar, tocaba el entendimiento con la pluralidad y con el reparto de votos, hemos intentado entendernos, escuchándonos todos, a las diferentes formaciones políticas, cierto es, que menos a Coalición Canaria, por cuestiones políticas, y ahí lo dejo.

Poner en común, un proyecto para el municipio dentro de las variables que teníamos, resulto a veces tedioso con alguna formación, sin tener claro hacia donde iba, pero relativamente fácil con las formaciones políticas de Nueva Canarias, Si Se Puede, porque pusimos por objetivo nuestro municipio, nuestro Tacoronte, con un programa para las personas, pensado, socialista, medioambiental, sostenible y eso nos hizo entendernos a la primera, lo último que hicimos fue el reparto de poder para desarrollar nuestras políticas.

El entendimiento brindó prácticamente desde el principio, somos personas cercanas y creemos que Tacoronte debe permanecer en el lugar, que nunca debió abandonar.

Con esa preocupación y con ese objetivo empezó la semblanza, estas dos semanas no han sido, verdaderamente fáciles, pero el aliento de las personas que me rodean, de la calle, de mis compañeros y compañeras concejalas, concejales y concejalas de una Agrupación Socialista verdaderamente coaccionada, de la convicción que estábamos haciendo lo correcto, aquí nos encontramos. Hemos llegado a un acuerdo por Tacoronte, el Partido Socialista de Tacoronte no es moneda de cambio, nos reafirmamos en nuestras convicciones y ponemos, asumiendo toda la responsabilidad a los tacoronteros y a las tacoronteras por delante.

Quiero agradecer el apoyo que me han brindado todos y cada uno, no solo de mi agrupación, sino de mis vecinos y mis vecinas que me reafirmaban cada día, que la decisión que habíamos tomado era la correcta. Quiero agradecer en particular, el ánimo de las personas que están más cerca de mí, en particular mis compañeros del grupo de gobierno hoy, mis compañeros y mis compañeras de la agrupación y muchísimas personas que ni siquiera están vinculadas a la Agrupación Socialista Tacoronte y que el azar ha hecho que nos conociéramos y que han sido un respaldo importante durante estos días, en particular, también quiero agradecer por el tiempo que le detraigo, que ya casi forma parte de la política municipal a mi hijo, a mi pareja, a mi hermano y a todas las personas que confían en mí y que me quieren.

Muchísimas gracias, buena gestión para el grupo de gobierno y en especial para



el Alcalde."

Da. Virginia Bacallado García, candidata por el Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, manifiesta lo siguiente:

"Muy buenos días a todos.

Quiero que mis primeras palabras en el Pleno de hoy, sean de agradecimiento a todas las tacoronteras y tacoronteros, que confiaron en nuestro proyecto el 26 de mayo y nos hicieron ganar las elecciones y propiciar un cambio en nuestra ciudad.

Gracias a las personas que me acompañaron en la candidatura, a la multitud de personas, que nos ayudaron a conseguirlo, a los amigos y a mi familia.

Muchas felicidades a todos los concejales y al nuevo grupo de gobierno.

Tacoronte pidió un cambio y está por encima de todo, hemos demostrado que éramos y somos la opción del cambio, trabajaremos desde la oposición y nos comprometemos a ello, con una política limpia, clara, transparente y cercana.

Tacoronte merece que hagamos una oposición responsable y seria, formulando propuestas positivas para que nuestro municipio salga adelante y tendemos la mano para colaborar para que este municipio ocupe el lugar que se merece, porque creo que firmemente Tacoronte lo merece.

Muchas gracias a todos."

A continuación, hace uso de la palabra **D. José Daniel Díaz Armas,** candidato por Nueva Canarias-Frente Amplio y Alcalde-Presidente de la Corporación, quién manifiesta lo siguiente:

"Quiero comenzar de una forma clara, muchas gracias a todas las personas que han querido estar hoy aquí, en este acto de Constitución de la Corporación para el Mandato 2019-2023, es muy importante que se hayan acercado a ver como se conforma las mayorías y como se articula un instrumento democrático, que es el Ayuntamiento, para gobernar el futuro de los próximos años de nuestro municipio. Gracias por estar aquí.

En segundo lugar, dar la enhorabuena a todos los concejales y concejalas que hoy han tomado Corporación en esta dignísima institución, que es el Ayuntamiento de Tacoronte, la casa de todos los vecinos de este municipio nuestro.

También, además, me gustaría dar las gracias a todas las personas que han participado del proceso electoral, a todas y cada una de las personas que han formado parte de las 6 listas, que concurrieron a las últimas elecciones, porque en la actualidad, no es fácil dar un paso adelante y presentarse en un proyecto político, en un ambiente, en el que la política se encuentra denostada, en algunos casos, e incluso se puede llegar a entrar en los ataques personales, en las redes sociales, ya sabemos cómo funciona esto, entonces, todas estas personas que han dado ese paso adelante para conformar estas listas, lo han hecho de forma valiente, abierta y gracias a ellos y a ellas estamos hoy aquí,

nosotros, pero también, estamos por supuesto gracias a los votantes que son muy relevantes, hay que dar las gracias a esas personas que el 26 de mayo quisieron acercarse a las urnas, también, para con su voto, declinar las mayorías, por un lado o por del otro en Tacoronte y conformar esta nueva Corporación, ese ejercicio democrático, el de ir a votar, es muy relevante y hay que premiarlo, a la gente hay que conminarla e invitarla para que siga participando, en los procesos electorales. Además, de todas las personas de las listas, apoderados, participantes y todas las gentes que además, desde la Administración o desde las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado hacen posible que estos procesos se desarrollen, con garantía y seguridad.

Yo en este caso, sí tengo que dar las gracias en especial a las personas que me acompañaron en la lista de Nueva Canarias en Tacoronte, porque gracias a ellos y a ellas, estoy aquí representándoles, yo hoy aquí no soy José Daniel Díaz, son ellos, soy esas personas que han concurrido a este proceso electoral, pero también quiero dar las gracias, expresamente a la confianza que hemos depositado conjuntamente y de forma coordinada, el Partido Socialista, Si Se Puede y Nueva Canarias de intentar conformar una gobernabilidad, un acuerdo para los próximos 4 años en Tacoronte, que le dé estabilidad a un Municipio, que en los últimos 6 años ha gozado de gobiernos en minoría, con cierto grado de inestabilidad, que ha afectado al desarrollo del municipio.

En ese sentido, hay que decir que, además de estos agradecimientos, hay que plantear, que ahora tenemos por delante un momento, que es el de ponerse a trabajar, para ello, como efectivamente han relatado, los portavoces de Si Se Puede y del Partido Socialista, Da. Violeta Moreno, D. Carlos Medina, hemos articulado un acuerdo de gobernabilidad, con un acuerdo programático para desarrollar en los próximos 4 años en Tacoronte, con un gobierno abierto, participativo, que fomente el desarrollo económico, que fomente el transporte, eco social, pero también pensando en el empleo, pensando en que el sector primario es absolutamente recuperable y puede ser ese germen fantástico de actividad económica, que junto con el comercio relance Tacoronte a ese lugar donde siempre estuvo y debe de volver a estar. Tenemos que recuperar ese orgullo fantástico del Tacoronte.

En esta misma semana había un artículo en un medio de comunicación, de prensa escrita, que relataba que Tacoronte tiene el difícil reto de volver a recuperar el protagonismo en la Comarca y este acuerdo programático plantea precisamente eso, volver a recuperar el protagonismo de Tacoronte en esta Comarca, siendo cabecera de la misma, desde el punto de vista de la recuperación económica, la recuperación de servicios y por supuesto, pensando siempre en un gobierno por y para las personas.

Cuando piensen en este acuerdo de gobernabilidad, no piensen en un acuerdo político firmado entre Partido Socialista, Nueva Canarias y Si Se Puede, piensen que es un acuerdo de once personas, que conformamos estas listas y que hemos decidido dar un paso adelante para darle un giro y un cambio a este, nuestro municipio de Tacoronte. Este es un acuerdo de personas, no de partidos, quienes lo hemos vertebrado y articulado, somos tacoronteros y tacoronteras, que estamos implicados en nuestro municipio y estamos preocupados por la situación en la que se encuentra, eso nos hizo dar un paso adelante en política, pero también nos ha hecho dar un paso adelante, en pro de la gobernabilidad de Tacoronte, en ese sentido, nos hemos sentado abiertamente, de forma libre y de buena fe a plantear un programa de gobierno para Tacoronte.

Un programa de gobierno para las personas, pero un programa de gobierno que ha sido negociado, por personas y que ha sido planteado entre varios de nosotros, entre Violeta la cabeza de lista de Si Se Puede, que es la chica de la Calle Calvario, entre Carlos el muchacho de Agua García y José Daniel, el del Barrio de la Luz, gente del pueblo, somos gente de Tacoronte, que ha planteado la gobernabilidad de este municipio, no sobre la vertebración de los partidos políticos, ni de las siglas, ni de los Estatutos, olvídense de todo eso, lo hemos planteado sobre el eje de lo que nos importa como personas, sobre hacia donde queremos que vaya este nuestro Tacoronte, hacia donde queremos que, la Ciudad de Tacoronte camine, para que todos ustedes y todas las personas que se hayan ahí fuera, vivan mejor, más felices, en un municipio adorable, al que todos apreciamos y que queremos encontrar en una mejor situación de la que se encuentra en este momento.

Este gobierno ofrece diálogo y apertura de puertas. Abran las puertas y ventanas de ese Ayuntamiento, los vecinos serán recibidos como se merecen, atendidos todos los días y a todas horas. Tienen un grupo de gobierno las 24 horas del día los 365 días del año, nos pueden parar, allí donde nos vean y pueden demandarnos lo que estimen conveniente, estamos aquí para eso. Para servirles a ustedes y hacerlo todos los días de Dios.

Esto además, se plantea con un gobierno de 6 mujeres y 5 hombres, que hemos conformado esta mayoría que articula este nuevo Tacoronte. Un Tacoronte con cohesión, transporte y sobre todo con la idea primigenia esa, que les contaba de un resurgir del municipio, recuperar el protagonismo en la Comarca.

Tienen que pensar, también lo siguiente, y esto lo hemos hablado entre nosotros, hemos planteado este acuerdo de gobernabilidad entre iguales, este que les habla, es solo el primero de entre un grupo de iguales, soy un mero primo inter pares, alguien que dentro del grupo, en este momento actúa de Alcalde, porque los demás así lo hemos decidido, en todo caso, como bien saben y se les ha trasladado, hemos también pactado, que esta Alcaldía en base a esa idea de globalidad, de igualdad y de participación, en el 2021 pase al Candidato del Partido Socialista y pensamos cumplir, porque este es un gobierno de iguales para iguales, un gobierno de Tacoronte y de tacoronteros para tacoronteros y tacoronteras, así de claro, en un plano de igual a igual.

En ese sentido y como un gobierno de personas, todos tenemos un corazoncito y les puedo asegurar, que el que les habla, el de José Daniel, "Jose", "Dani", "Daniel", que voy a seguir siendo el mismo, es el de alguien que se encuentra muy feliz y honrado de que, a raíz de los últimos comicios y de este acuerdo, me encuentre hablando ante ustedes, en calidad de Alcalde de la Ciudad de Tacoronte. Nunca, nunca, nunca en la vida ha hubo alguien tan feliz de asumir tamaña responsabilidad, nunca, se lo puedo asegurar.

En ese sentido, les quiero dar las gracias, por supuesto, y tal y como lo han hecho los compañeros, dar las gracias a todas las personas que depositaron el voto confiando en nosotros, pero volviendo, a todos, en este caso, este acuerdo de gobernabilidad, representa no solo la mayoría absoluta de los Concejales de la Corporación tacorontera, sino también la mayoría absoluta de los votantes de Tacoronte, es un acuerdo ampliamente representativo de personas, en el que nosotros queremos que ustedes sean cómplices de todo lo que vamos a hacer, con participación, que es un eje que va a



vertebrar nuestra forma de ver las cosas y de gobernar, mirando hacia ese Tacoronte del futuro, con participación, con ganas y con implicación.

En el sentido de lo personal, efectivamente, no podía, sería injusto si agradeciera a muchas personas que han hecho posible que hoy me encuentre aquí, además de los compañeros que me acompañaron en la candidatura y todas esas personas que lo han hecho posible, además de, los participes del acuerdo de gobierno y es a mi familia. Quiero agradecer a mis padres a Fara y a Daniel, que se encuentran hoy aquí, además hoy es el cumpleaños de mi padre, a mi mujer Verónica, a mis hijos, a mi hermano Ricardo, que no se encuentra, por razones laborales, nos da por trabajar los sábados y los domingos también, a mi cuñada Eva, por su puesto a mi hermano Víctor, allí donde quiera que esté, porque todos ellos, me han empujado y me han lanzado aquí, han sido el apoyo, el sustento, los que han hecho que, este paso haya sido posible.

Además, quiero que recuerden esa idea clara, somos ustedes, ustedes son nosotros, todos somos Tacoronte y en ese sentido vamos a representarles con el mayor, y la mayor de las dignidades, también queremos que quede patente y esto me gustaría que quedara claro que, cometeremos errores, porque todo el que algo hace en la vida, algún error comete, los únicos que no cometen errores en esta vida, son los que nunca hacen nada y nosotros pretendemos hacer muchas cosas. Cuando adviertan que estamos cometiendo un error, díganlo, por favor. Estamos abiertos a ustedes para que nos digan, mira se están equivocando, por ahí no, porque ese tipo de cosas, las vamos a recibir de buen grado. Yo en lo personal, soy una persona, que acepto muy bien las criticas, me encanta recibirlas, porque eso hace que seamos mejores en esta vida, entonces, cualquier cosa que adviertan ayúdennos a gobernar mejor Tacoronte. Háganlo participando con nosotros de la gobernabilidad del municipio, recuerden siempre eso.

Vamos a intentar plantear un Tacoronte del futuro, un Tacoronte para ustedes y para nosotros, para todos, para mis hijos y los hijos de todos los que tienen descendencia en este municipio, mirando hacia el futuro, olvidemos el pasado, vamos a apartarnos de la idea en la que hay que hablar de lo que ha pasado estos 4 años, este no es el momento, es el momento de lanzarnos hacia el futuro, mirando con ganas este nuevo Tacoronte y recuerden siempre eso, soy José Daniel, el hijo de Fara y Daniel, los maestros, el nieto de Zoilo el de las Guaguas y de Dña. Lola la maestra de Los Naranjeros y voy a seguirlo siendo y estoy aquí, para servirles a ustedes, las 24 horas y los 365 días del año.

Gracias por venir."

Por último, se procede a escuchar el himno de Canarias y el himno Nacional, finalizado el cual, se levanta la sesión siendo las 14:05 horas, del día arriba indicado, de todo lo que como Secretaria General, doy fe.

SECRETARIA GENERAL (Documento firmado electrónicamente) D^a María Sánchez Sánchez.

26-06-2019 09:52